

Die Senatorin für Bildung und Wissenschaft

14.01.2013
Michaela Enders
Tel. 361 - 6564

V o r l a g e Nr. 64 / 18
für die Sitzung der städtischen Deputation für Bildung am 07.02.2013

Schule an der Gete - Umbau zum Ganztag
hier: Zügigkeit

A. Problem / Sachstand

In der Deputationssitzung vom 09.02.2012 wurde beschlossen, dass die Schule an der Gete zur Ganztagschule ausgebaut wird.

Der vorhandene Raumbestand lässt die bedarfsgerechte Einrichtung einer 3-zügigen Ganztagschule nicht zu. Neben den Räumen für die Mittagessenversorgung und den Freizeiträumen, die in jedem Fall neu geschaffen werden müssen, fehlen auch die ergänzenden Räume für die zukünftigen Jahrgangshäuser (Differenzierungsräume, Lehrerstützpunkte).

In der Deputationssitzung vom 13.07.2012 wurde vor dem Hintergrund steigender Schülerzahlen in Schwachhausen beschlossen, im Rahmen der für den Schulstandort notwendigen Ausbauplanung für den Umbau zur Ganztagschule eine Kapazitätserweiterung (Ziel:4-zügigkeit) zu prüfen.

B. Lösung

Mögliche Lösungsansätze für den notwendigen Ausbau des Standorts zur Ganztagschule liegen aufgrund des durchgeführten VOF-Verfahrens mit Architektenwettbewerb mittlerweile vor, auch wenn das Verfahren bisher nicht abgeschlossen ist.

Der Ausbau zur 3-zügigkeit wie auch zur 4-zügigkeit wurde anhand des Wettbewerbs überprüft. Die Jury kam am 24.01.2013 zu dem Ergebnis, dass der Ausbau in der 3-zügigkeit aufgrund der räumlichen Situation auf dem Schulgrundstück, der Geschossigkeit der Schulgebäude sowie der städtebaulichen Einbindung im Hinblick auf die Nach-

barbebauung und den fehlenden und nicht darzustellenden Sportmöglichkeiten angemessener ist.

Die Architekturbüros, die die drei ersten Plätze gewonnen haben, sollen in einer weiteren Durcharbeitung ihrer Arbeiten, die Anmerkungen der Jury aufnehmen. Das Ergebnis des Wettbewerbs wird Ende März 2013 vorliegen.

Um die Raumbedarfe der Ganztagschule bis zur Fertigstellung der notwendigen Neubaumaße abzudecken, wird zum Schuljahresbeginn 2013 / 2014 die Errichtung von Containerklassen notwendig. Die Kosten werden auf ca.150.000 € geschätzt.

C. Finanzielle / Personelle Auswirkungen / Gender-Relevanz

Die Finanzierung der Errichtung von Containerklassen ist im Rahmen der Schwerpunktmittel zur Ganztagesbetreuung abgedeckt.

Von den Baumaßnahmen sind Schülerinnen und Schüler gleichermaßen betroffen.

D. Beschluss

Die Deputation stimmt dem Ausbau der Schule an der Gete in der 3-zügigkeit sowie dem Ausbau zum Ganzttag und der Aufstellung von Containerklassen zu

In Vertretung

Gerd-Rüdiger Kück

Staatsrat